

2015年 新年のご挨拶

社会医療法人同仁会 理事長 齊藤 和則

あけましておめでとうございます。日頃のご指導、ご紹介、情報のご提供、誠にありがとうございます。今年私ども法人は耳原実費診療所開設から65年を迎えます。戦後地域の方々がお金を集め建てた診療所でした。そして4月1日耳原総合病院が新築開院いたします。

いまや日本は世界トップクラスの長寿国になりました。長年地域での健康保持、予防、疾患の早期発見・早期治療に取り組んで来た日本の医療関係者の努力の結果です。加えてWHOも保険制度で悩む米国の医療関係者も『日本の公的医療制度を見習うべき』と発言しています。

一方、昨年4月の診療報酬改定と消費税8%へのアップは医療機関の経営に多大な影響を及ぼしました。今後TPP、非営利

ホールディングカンパニー型法人、医療特区、患者申し出療養制度、特定医療行為の看護師研修制度、医療事故調査制度などが政府から出され、医療制度のあり方が短期間のうちに変えられる可能性も高まっています。

政令市の健康寿命評価がなされ、堺市民がお元気で老後を過ごせるように私たち医療関係者の努力が求められています。2025年地域包括ケアは住み慣れた地域で安心して暮らせるよう費用の負担が少なくてすむことを含めて堺市、そして近隣の医療機関、先生方と連携をしながら進めていきたいと思います。

今年一年皆様の一層のご指導と支援をよろしくお願い申し上げます。



事務長 近藤 聰

あけましておめでとうございます。昨年も大変お世話になりました。ありがとうございました。

昨年は診療報酬の改定がありました。当院にも少なからず影響がありました。これまでの継続ではなく、地域の中でどのような医療が求められているか、当院の果たすべき役割は何か、しっかりと考えていく必要性を再認識させられました。

今年はいよいよ新病院オープンの年です。地域のみなさまのご支援、ご協力をいたいで、私たちの長年の念願であった新病院が現実のものとなります。これまで以上に地域のみなさま

に信頼いただける病院を作り上げていきたいと思います。建物だけでなく、「かかってよかった」「働いてよかった」「あってよかった」を実現できるように努力いたします。いろいろな経過もあり、結果として14階という建物になりました。ランドマークとまではいきませんが、院内外にアートを取り入れるなど、少しユニークな病院になるかと思います。お近くに来られた際にはお立ち寄りください。今年もよろしくお願ひいたします。



社会医療法人同仁会 看護部長 森岡 徳子

新年あけまして、おめでとうございます。

皆様の多くのご支援で、いよいよ、今年の4月に新病院がオープンします。皆様のお力添えに感謝するとともに、その期待に応えて頑張らねばと、気の引き締まる思いです。

さて、昨年6月、医療介護総合推進法が成立しました。反対署名に取り組んできた「看護師の特定研修制度創設」もこの総合法に含まれています。超高齢社会に向けて、抜本的に医師や看護師の増員を図るのではなく、職種の役割分担を変えることで安上がりに対応しようとするものです。看護師だけでなく、リハビ

ケアの実現をめざしたいと思っています。



副病院長 救急総合診療科 医師 田端 志郎

新年明けましておめでとうございます。昨年は当院へのご協力、ご支援を頂きまして誠にありがとうございました。本年もよろしくお願い致します。

皆さんは、「健康の社会的決定要因(Social Determinants of Health=SDH)」という言葉をご存知でしょうか?私は救急部門を担当しているのですが、病院救急部門は現代の駆け込み寺と言える状況になっています。路上生活、金銭的困窮、介護困難、複雑な家族関係、薬物依存、など社会的に困難な問題を抱えた患者さんが、毎日のように私達の医療機関に受診されています。そして、その社会的問題が、病状を悪化させたり、受診を遅らせたりしていることを、私たちは毎日肌で感じています。日本においては、健康と



社会的問題に関する研究は、海外に比べて非常に立ち遅れています。健康格差が進んでゆく今の日本の中で、救急部門におけるSDHを研究することは非常に意義のあることであり、今年度はこの分野の研究を精力的に行い、その内容を発信してゆきたいと考えています。

これからも、受診された救急患者さんにきちんと質の高い医療を提供できるように努力するとともに、救急受診に至った社会的背景にも目を向けて、健康的な街づくりのために役割を果たしてまいりたいと思います。

副病院長 泌尿器科 医師 田原 秀男

私ですが、昨年4月26日恩師の前近畿大学医学部付属病院泌尿器科学教室栗田孝名誉教授が逝去されました。20数年前に私が泌尿器科へ入局した時の教授で、「豊かな」教室を運営されました。

新病院の建設が佳境に入ってきた。外壁の工事はほぼ完成し、内部の工事が急ピッチで進んでいます。2月中には建設会社から病院の引き渡しがあり、3月28日は内覧会、4月1日から数日で引っ越しを予定しています。勤務医人生の中で一度あるかないかの「向上心」があったように思います。新病院建設に伴い、各医療機器も刷新されます。ハード面の改善は整いました。それに伴いソフト面である各職員のさらなる「向上心」を発展させ、地域の先生方に貢献できればと考えています。



副病院長 整形外科 医師 河原林 正敏

新年あけましておめでとうございます。昨年は当院の医療活動へのご理解とご協力を賜り誠にありがとうございました。

私は主に整形外科と医療安全の分野を担当しております。当院整形外科では、骨折など一般的外傷の治療に加えまして、近年は人工関節手術や顕微鏡視下での脊椎手術に力を入れております。新病院が完成し、設備が一新されることを契機としまして、今後はとりわけ人工関節の分野に力を注いでいきたいと考えております。また、複数の診療科が連携できる総合病院の持つメリットを活用し、様々な基礎疾患を持っておられる患者さんにも安心して治療を受けていただけるよう尽力して参ります。

さて、医療安全に関しては、これまで大規模病院での情報



収集と分析が主でしたが、近年では中小の施設からの情報も広く統合しながら情報共有を進めていく流れが作られつつあります。

個々の疾患に対する診療のみならず、医療安全についても病院単位から地域的あるいは全国的なネットワークで協力する時代となっていました。また、医療介護総合推進法の成立に伴い、今年から新たな医療事故調査制度の運用が始まっていますので、この分野でも医療機関同士の連携がますます重要となることが予想されます。これからも、様々な形での地域医療連携を深めていきたいと考えておりますので、ご支援ご指導の程よろしくお願い申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。昨年は当院へのご支援、ご協力をいただきまして本当にありがとうございました。

昨年10月より内科の外来の機能を一部変更致しました。地域の先生方からご紹介いただいた患者様に、専門医を配置しながら全人的な視点で診療させていただく紹介外来を開設いたしました。患者様には一部ご迷惑をおかけしましたが、大きな混乱もなく進めることができました。引き続いて患者様、地域の先生方からのご期待に応えられるような内科外来をすすめていきたいと思っております。

当院は旧厚生省の研修指定病院として長い歴史があり、たくさんの研修医を迎えてきました。新たな臨床研修制度となり、マッチング



総看護師長 北口 律子

新年あけましておめでとうございます。昨年は当院へのご協力、ご支援、ご指導ありがとうございました。

私たちを取り巻く超高齢化という状況は、医療・介護に対する社会情勢の大きな変化をもたらし、2014年の診療報酬改定では、医療機関の機能分化・強化と連携、在宅医療の充実が重点課題とされました。看護部では、1人でも多くの患者さんに急性期医療が提供できるよう業務改善を行ってきました。そして、診療・看護業務の密度が高くなる中、安全で質の良い医療・看護をどう提供するのか、地域との連携をどう築いていくのかなどが課題です。

認知症率が高くなり、高齢者の生活不安に急激に拍車をかけています。安心して暮らし続けるための在宅支援・安心して療養生活



謹んで新年のお慶びを申し上げます。昨年中はひとたならぬご厚情を賜り、厚く御礼申し上げます。

2014年は年末の突然のアベノミクス解散で、引き続きアジア近隣諸国との関係悪化は改善の兆しは見られず、与党の圧倒的な

数的優位にものを言わせた国会運営がこれからも続いているであろうと考えると、いよいよ先が見えない時代に突入してきたなという感を強くしています。一方、私たちの耳原病院にとっては、この4月から始まる新病院での医療展開がますます現実味を持ってきており、職員は期待を膨らませています。2000年のセラチア院内感染事故以来14年が経過する中で、皆様の厚い御支援により今日を迎えて頂いておりますが、昨年から問題になっているデング熱やエボラ出血熱など感染症が国際化している一方、院内では多剤耐性菌や医療関連感染の問題など感染症に関する課題については枚挙に暇がありません。

今後計画されている消費税増税やTPP導入による国民皆保障の崩壊など社会の流れを鑑みましても、無料低額診療を広げ、ベッド差額をとらない病院運営を継続して行く責務に身が引き締まる思いです。

新病院の建設に当たり、院内の倫理委員会の責任者である私の役目は、一人でも多くの職員が治療医学的な見地からだけではなく、ソリッドファクト(健康の社会的決定要因)を含む病気を生み出す背景など医療倫理の側面から患者様をとらえることができるようすることです。そのためには、職員の学習、教育に力を入れ、職員ひとりひとりが医療人を志した初心に立ち返り、耳原病院の存在理由について考える機会となる教育や学習の場を出来るだけ多く持っていくことに銳意努力してまいりました。何卒、ご理解、ご指導のほどよろしくお願い申し上げます。

